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Protokoll der FSR Sitzung vom 18.07.2022 

Sitzungsleitung: Magdalene Petrasch 
Protokollführung: Tammo Schmitt, Raila Röhricht 
Anwesende:  
Raila Röhricht, Alexandra Steinberg, Tammo Schmitt, Johannes Gebauer, Rebekka Havenstein, 
Magdalene Petrasch (im Folgenden Lene) 
Assoziierte: Hannes Recknagel 
Entschuldigte: Alina Päßler, Naomi Rachel Deuster, Philine Michl 
Unentschuldigte: x 
ruhendes Mandat: x 
Gäste: x 
Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr 
Sitzungsende: 19:48 Uhr 
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1 Begrüßung 

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 5 von 9 stimmberechtigten Mitgliedern ist 

der Fachschaftsrat beschlussfähig.  

2 Protokolle und Berichte 

Das Protokoll vom 11.07.2022 wird einstimmig angenommen. 

Das Protokoll vom 02.05.2022 wird einstimmig angenommen. 

Das Protokoll vom 16.05.2022 wird einstimmig angenommen. 

3 Finanzen 

3.1 Bericht der Finanzer:innen 
Tammo berichtet, dass das Kassenzählungsprotokoll der Party fertig ist. Der Umsatz beträgt 

702 €. Vermutlich müssen wir pro FSR 23 € für die Party ausgeben. 

3.2 Finanzanträge 
Es liegen keine Finanzanträge vor. 

4 E-Mails 

4.1 Kneipentour ESE 
"Hallo liebe FSRs, von einigen kam schon die Anfrage zur Kneipentour im Rahmen der ESE-

Woche, deshalb wollen wir, die Dresdner Studentenclubs, uns gleich noch einmal an euch alle 

wenden. Der Termin für die Tour ist der Dienstag, 04.10.2022. Stand jetzt gibt es keine 

Einschränkungen, das heißt, die Tour würde so wie vor Corona stattfinden können. Somit 

könntet ihr euch eure Route selbst überlegen und müsstet euch nicht vorher bei uns 

ankündigen. 

Sollte Corona wieder stärker zuschlagen und es dadurch zu strengeren Maßnahmen kommen, 

würden wir wieder auf das Konzept der letzten Jahre zurückgreifen (Vergeben von Zeitslots, 

10-15er Gruppen, Kontaktverfolgung, Nachweise, etc.). Dazu geben wir euch nocheinmal 

Bescheid, wenn es soweit ist. Ein kleiner Aufruf dazu: auch wenn es eventuell keine 

durchgeplante Tour gibt, würden sich die Clubs, die etwas weiter außerhalb liegen (Borsi, 

Count Down) sehr freuen, wenn ihr trotzdem auch bei ihnen vorbeischaut. ;) Die fallen 

nämlich leider häufig hinten runter. 

Noch ein weiterer Punkt von uns: wir (die Dresdner Studentenclubs gemeinsam) würden 

dieses Jahr gern eine Kleinigkeit (keine Angst, es wird kein Flyer!) in euren Ersti-Tüten 

verteilen. Es wäre super schick, wenn ihr uns mitteilen könntet, ob ihr daran Interesse habt, 

wie viele Tüten ihr verteilt und bis wann man das bei euch ankommen muss. Ich freue mich 

auf eine Antwort von euch. Bei Fragen zur Tour könnt ihr euch auch jederzeit gern bei mir 

melden. 

Viele Grüße Sophie" 
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Johannes wird eine E-Mail schreiben, in welcher er erklärt, dass wir für 300 Tüten etwas 

brauchen und die Kneipen in Betracht ziehen. Hannes und Johannes diskutieren über die 

kommende Coronalage, die Situation, sowie die Auswirkungen auf die Tour. Es wird eine 

"Corona-Tour" und eine "Nicht-Corona-Tour" in Betracht gezogen. Im Zusammenhang damit 

will Lene den Aufruf für die ESE-Helfenden erstellen. Rebekka hinterfragt, wie viele Personen 

gebraucht werden, woraufhin Hannes seine Erfahrungswerte teilt. Rebekka wird sich damit 

befassen. 

4.2Tüteninhalt 
"Liebe Fachschaftsräte, 

sicher seid ihr in der Hochphase der Prüfungen/ Semesterabschluss, trotzdem würd ich gern 

die Beschwerdestelle ins Gespräch bringen für die Einführungsveranstaltungen/ 

Informationen für die kommenden Studierenden. 

Plant ihr etwas, oder wird es eurerseits wieder Ersti-Tüten geben? Falls ja, könnte sich die 

Beschwerdestelle mit Material oder 5 Minuten Zeit daran beteiligen? 

Viele Dankbare Grüße" 

Ein allgemeines Interesse beherrscht die Gemüter. Johannes wird sich der Beantwortung 

widmen; der FSR benötigt lediglich Material. 

4.3 fzs 
"Hallo zusammen,  

zwischen dem 05.08. und 07.08. findet die Mitgliederversammlung des fzs (freier 

zusammenschluss von student*innenschaften) an der TU Dresden statt. Das Ganze wird 

organisiert durch den StuRa TU. Das heißt wir stellen die Rahmenbedinungen, wie den Raum, 

Essen evtl auch etwas Rahmenprogramm. Dafür brauchen wir eure Unterstützung. Dabei gibt 

es verschiedene Aufgaben. Wir brauchen auf jeden Fall helfende Hände für: […] 

Das ist alles was wir bis jetzt wissen und natürlich können dann immer noch weitere Aufgaben 

anfallen, die wir gerade nicht auf dem Schirm haben. Keine der Aufgaben wird durchgehend 

laufen, es gibt auch Pausen und wenn wer mal nen halben Tag nicht kann ist das auch ok. 

Zur Organisation gibt es zwei Telegram-Gruppen. In der einen Werden alle allgemeinen 

Helfer*innen gesammelt und in einer sterben Menschen, die das Awarnessteam unterstützen 

möchten.  

Die genaue Aufteilung auf Schichten und Aufgaben, gibt es dann später in den Gruppen. 

Wer helfen möchte und kein Telegramm hat, kann sich gerne auch noch mal per Mail melden. 

Für alle die mit helfen gibt es an dem Wochenende nicht nur Essen und Getränke, sondern 

auch die Möglichkeit sich zwischendurch mal die fzs-Mitgliederversammelung anzugucken 

und Leute aus ganz Deutschlad kennen zu lernen. Wir freuen uns über jede Unterstützung, 

Beste Grüße das MV-Orgateam“ 

Es wird gebeten, sich bei Interesse in die Telegram-Gruppen einzutragen. 
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4.4 Lehramtanfrage 
"Hallo lieber FSR,  

ich bin ein bisschen mit meinem Latein am Ende bezüglich der Unibürokratie. Vielleicht könnt 

ihr mir irgendwie weiterhelfen?  

Ich habe an der Uni Leipzig LA Ethik studiert und habe dort alle Prüfungsleistungen 

abgeschlossen. Jetzt möchte ich eigentlich meinen Lebensmittelpunkt nach Dresden 

verlagern, und mein Zweitfach wechseln. Leider macht mir die Anerkennung der 

Prüfungsleitungen etwas erschwert. Frau Graf vom Institut hat meinen Antrag zwar 

bearbeitet, allerdings wurden mir darin nur 2/3 der LP anerkannt, in der Fachdidaktik sogar 

nur weniger als die Hälfte. Auf Rückfragen dazu reagiert Frau Graf seit über einem Monat 

nicht.  

Habt ihr eine Idee, an wen ich mich noch wenden könnte? Frau Pagel hat mir bereits 

geantwortet, dass Sie nicht zuständig ist. Heute habe ich noch Frau Dr. Hecht kontaktiert.  

Ich würde mich sehr freuen, wenn ihr Vorschläge habt, wie ich weiter verfahren könnte. Ohne 

Bafög kann ich es mir kaum leisten, 1/3 meines Studiums zu wiederholen...  

Liebe Grüße und Dank im Vorraus" 

Es entbrennt eine Diskussion über die weitere Vorgehensweise. Eine Weiterleitung zum FSR 

ABS steht im Raum, Lene wird ihn über die Zuständigkeit jenes FSR informieren. 

4.5 Marnick, Multigaming David, Monika Scheidler, Nick Dienel, KindSpace  
Die Kooperation mit 404 wird angenommen. 

Die Slub zieht aus dem Gerber-Bau aus. Wird vom Plenum zur Kenntnis genommen. 

Nick Dienel hat noch eine weiter Korrektur für die Ordnung angebracht. Lene wird sie noch 

einmal überarbeiten. 

Raila erkärt den Punkt von KindSpace. Lene wird sich darum kümmern. 

4.6 Therapiehunde 
Mail mit einem möglichen Newsletter Test von der Slub zu dem Thema. 

Johannes erläutert die E-Mail. Es werden Therapiehunde zur Prüfungszeit gestellt. Lene wird 

die Nachricht weiterleiten/ auf Instagram reposten. 

5 Sonstiges 

5.1 Protokollbearbeitung 
Raila spricht die Protokollsituation an. Sie hat die letzten Protokolle überarbeitet, da die 

Protokolle nicht veröffentlichungsfähig überarbeitet wurden. Es wird gebeten, dass jeder 

sich die Protokolle wöchentlich angeschaut und verbessert. 

5.2 Sitzungsturnus in vorlesungsfreier Zeit 
Lene plädiert für eine Vertagung des Punktes, da in der nächsten Sitzung hoffentlich mehr 

anwesend sind. Das Plenum stimmt dem zu. 



Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät der Technischen Universität Dresden 

5 
 

5.3 Klausurtagung 2.0 
Es herrscht eine Diskussion über die Sinnhaftigkeit der Besprechung dieses Punktes. Es wird 

für eine Besprechung Online plädiert. Alexandra wendet ein, dass dadurch Verwirrung und 

weitere Komplikationen entstehen könnten. Lene schlägt vor, dass wir nächste Woche eine 

Klausurtagungsplanungstagung machen.  

GO-Antrag auf erneute Beschlussfähigkeit. Der FSR ist mit 6 von 9 Stimmen beschlussfähig. 

5.4 StuKo-Sitzung 
Lene berichtet folgendes: 

LSK strukturiert sich um und die Module werden angepasst. Es herrscht ein erhöhter 

Tutorienbedarf, bei welchem die Finanzierung schwerfällt. Die Dozierenden haben 

angesprochen, dass bei der Lehrevaluation sehr wenige teilgenommen haben, wodurch im 

Gespräch stand, die Evaluation präsentisch abzuhalten. 

5.5 Sprachkurzsanmeldung ab WiSe 22/23 
Ab dem Wintersemester erfolgt die Anmeldung ausschließlich über Opal. Darauf sollten wir 

ebenfalls hinweisen. Die Instagram-Beauftragten werden sich der Sache annehmen. 

 

Nächste Sitzung: 25.07.2022 
Sitzungsleitung: Tammo Schmitt 
Protokollführung: Magdalene Petrasch, Johannes Gebauer 

 

Abkürzungsverzeichnis 

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse 
FakRat - Fakultätsrat 
FSK - Fachstudienkommission 
FSO - Fachschaftsordnung 
FSR - Fachschaftsrat 
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 
IfS - Institut für Soziologie 
IR - Institutsrat 
KoWi - Kommunikationswissenschaft 
KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 
MuWi - Musikwissenschaft 
PoWi - Politikwissenschaft 
StuRa - Studierendenrat 


